

Declaración de la Sociedad de Acopiadores de Granos de Córdoba

Córdoba, Diciembre de 2008

Convocatoria A Defender La Cadena Agroindustrial

Con la firma de su presidente, Víctor Hugo Santi, la Sociedad de Acopiadores de Granos de la Provincia de Córdoba emitió una declaración, en la que efectúa un somero balance del año transcurrido y, fundamentalmente, apunta a subrayar las dificultades con las que se presenta el 2009.



Para enfrentarlas, formula una convocatoria a los eslabones del

complejo agroindustrial a bregar por la defensa de la producción del campo y la vasta cadena de actividades que se genera a partir de ella, para preservar su estructura y, por encima de todo, los miles y miles de puestos de trabajo que se originan en ella.

La declaración, expresa:

No es el momento de agobiar con una reseña de este año 2008, cuyas aristas sobresalientes todo el mundo tiene bien presente. Pero cabe recordar que habíamos entrado a este año con muchos planes y expectativas de continuar el crecimiento. Lamentablemente llegó el 11 de marzo y durante varios meses anduvimos trastabillando.

Después de julio, cuando más o menos esperábamos empezar a dominar nuevamente la marcha, se nos vino encima la crisis internacional. Fue un error que algunos creyeran que no nos iba a tocar, que la pasaríamos indemnes.

Quién eso pensó hizo una pésima lectura de la crisis, de su profundidad, de las situaciones dramáticas que esparcirá por todas partes, y una desacertada valoración de nuestras supuestas fortalezas y nuestras manifiestas debilidades.

Un peso agobiante

La crisis ha desembarcado en la Argentina. Ya provoca –como se está viendo- un sinnúmero de problemas: caída de producción en la industria, pérdida de puestos de trabajo, menos consumo y por consiguiente una menor actividad en todos los ámbitos.

En el sector agropecuario ya padecemos con crudeza un anticipo de esas consecuencias: abrupto descenso del precio de los productos primarios, como nos está ocurriendo con los granos, sin la contrapartida de una idéntica baja en el costo

de los insumos, servicios e impuestos.

Y SIN QUE SE ALIVIE ESE PESO AGOBIANTE DE LAS RETENCIONES, QUE YA DEBIERAN ESTAR MUY REBAJADAS O, MEJOR TODAVÍA, ELIMINADAS, AL MENOS PARA ALGUNOS GRANOS O SEGMENTOS DE PRODUCTORES.

Irremediablemente, el común denominador será un menor ritmo de funcionamiento de la actividad agropecuaria y agroindustrial. Si ya lo que pasó en el período marzo-julio obligó a que comenzáramos a ajustarnos, más nos exigirá todavía lo que sabemos que se viene. Va a ser un tiempo muy duro. Debemos decirlo y tenemos que asumirlo. No son pocos los que han dicho en estas semanas que de esta crisis todos saldremos golpeados, algunos de una forma, algunos de otra.

Responsabilidades empresarias

Estemos preparados para eso. Tanto en lo que hace empresas adentro, como empresas afuera. Para adentro, tenemos una responsabilidad de empresarios. De empresarios cuya misión es cuidar la salud de la empresa. Y cuidar a su gente, todo lo que más podamos, sabiendo que no podremos evitar algunas de las consecuencias ingratas y dolorosas que viviremos en el 2009.

También, todos, tenemos una misión en nuestras comunidades, dónde, en el caso de los acopiadores, están plantadas sus raíces, que es lo que los diferencia, rotundamente, de otras empresas. Deberemos estar prestos a ayudar, a colaborar, para mitigar lo que pueden ser efectos muy nocivos de la crisis. No nos olvidemos de ese compromiso social que tenemos.

Como ciudadanos, también tenemos una tarea fuera de nuestras empresas. Respecto a lo cual, en nuestra Sociedad de Acopiadores de Córdoba siempre hemos tenido como principio liminar, que cada uno es libre para discernir cómo y de qué manera asume esa tarea, si así lo considera pertinente.

De todas maneras, como Presidente de la entidad, me permito hacer notar que es **IMPOSTERGABLE** que trabajemos para fortalecer las instituciones republicanas, mejorar nuestros sistemas de representación y la calidad de nuestros representantes. A esto no lo conseguiremos sólo hablando en la mesa del bar: como partícipes activos y protagónicos de nuestras sociedades, tenemos un trabajo que nos espera, sea en la oposición, sea en el oficialismo.

Defender al interior

Creemos, firmemente, que estemos donde estemos debemos actuar para que no se conculquen ni menoscaben los intereses y derechos de nuestras comunidades, de nuestras regiones y de nuestra provincia. Por encima de nuestras divisas partidarias, sepamos anteponer los intereses de ese vasto complejo productivo que funciona en torno al campo y genera las condiciones de vida de nuestro interior.

Con esta convicción nos aprestemos a enfrentar el 2009, que llega cargado de malos presagios. **PERO RECORDANDO**, que no será con actitudes pasivas, resignadas o derrotistas, que podremos enfrentar y sobrellevar un tiempo de

vientos turbulentos.

El campo en general y los acopiadores en particular hemos sabido mantenernos incólumnes al paso de otros ventarrones, tenemos experiencia en vencer las adversidades.

De modo que, a pocos días del nuevo año, convocamos a todos los eslabones del complejo agroindustrial a retemplar nuestro ánimo y a bregar juntos en una misma dirección, que es la de la defensa de la producción del campo y la vasta cadena de actividades que se genera a partir de ella, para preservar su estructura virtuosa y, por encima de todo, los miles y miles de puestos de trabajo que se originan en ella.

Victor Hugo Santi Presidente Sociedad de Acopiadores de Granos de la Provincia de Córdoba